
Protokoll der Jahreshauptversammlung der Hockey-Abteilung (= JHV-Hockey )  

von Mittwoch 20.03.2024: 19.16 - 20.59 Uhr  

Anwesende des Abteilungsvorstandes: Britta R., Melanie F., Hans S., Marc F., Elmar 

Chr., Sönke H. (Protokoll)  

Tagesordnung:  

1. Begrüßung und Prüfung der Anwesenheitsliste und Stimmberechtigung  

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 (mehrheitlich 

genehmigt)  

4. Berichte der Vorstandsmitglieder 

Hans (Sportwart): Erwachsenenmannschaften, Auf- und Abstiege (Feld/Halle), 

Bezuschussung Trainerlizenzen (bis B-Schein), kleine Kritik an nur verzögerten oder 

ausbleibenden Rückmeldungen bei Hans’ Trainer-Anfragen per mail (Termine, Bälle 

u.a.), Erinnerung an sorgsamen Umgang mit Hallenschlüsseln. Lob und Dank an 

TrainerInnen  

Elmar (für Jugendwarte): Schnuppertage recht erfolgreich, positive 

Mitgliederentwicklung im Jugendbereich 2023, Zulauf bei „Kleinen Raben“ und 

„Ballschule“, ähnlich gute Entwicklung in jüngeren Altersklassen, teilweise Erreichung 

von Zwischen- und Endrunden (zumeist in mittlerer Liga = Oberliga), erfolgreiches 

„Sigi-Schütz Turnier“ (bleibt überregional bekannt), Schleswig-Holstein-Pokal 

durchgeführt, Lob und Dank an TrainerInnen und BetreuerInnen, Conny Britz nun 

nach langjähriger Tätigkeit nicht mehr Trainerin der „Kleinen Raben“, TrainerInnen 

Zu- und Abgänge, Schulhockey Schnupperstunden durch Levke Bohm  

Marc (1. Vorsitzender): gelungener „Dreck-weg-Tag“ am Sa 16.3.2024, Erwähnung 

Fan-Bus-Fahrt zum Club zur Vahr zum letzten Hallenspiel der 1. Damen (gewonnen, 

Aufstieg in die 2. Hallen BuLi), Pläne für die Tenniswand-Anlage des Gesamtclubs (ggf. 

auch Auslage mit KuRa-Resten zum Spiel für Kinder, hängt aber auch von 

Tennisabteilung ab)  

5. Bericht der Schatzmeisterin (Mella Franke) und Kassenprüfer (Stefan Baus, Horst 

Sievering ist nicht anwesend, Prüfung erfolgte am 11.3.2024, siehe Anhang unten für 

2023 ):  

Mella: Kopien wurden den Mitgliedern auf den Tisch gelegt, Einnahmen und 

Ausgaben, Summen enthalten noch Beträge für Kunstrasenprojekt 

/Kunstrasenumlage, Unterscheidung von Beiträgen und „Kunstrasenentgelt“, 

Spendenbeträge, Wassererstattung von der Tennisabteilung (Hockey verbraucht 

deutlich weniger, Hockey hat eigenen Brunnen, Tennis nutzt Leitungswasser), 



Mieteinnahmen für Hockeyplatznutzung von Lacrosse und Frisbee, Rücklage für 

Kunstrasen, Stromrechnung, Schiedsrichterkosten, Beiträge (Sonderumlage des 

Deutschen Hockey Bundes), Fortbildungen für TrainerInnen, Turnierbeiträge, KuRa-

Reinigung (Erwerb des alten Reinigungsfahrzeugs des SV Blankenese), KuRa- Konto 

läuft extra, Fördermittel von Stadt und Land, LED-Flutlicht von der Stadt 

gezahltStefan: in Summe seitens der Kassenprüfer keine Beanstandungen  

6. Mögliche Entlastung des Vorstandes  

Uwe Schneidewind entlastet nach Abstimmung der Mitglieder den Vorstand  

7. Neuwahlen (Wahl erklärt und geleitet von Marc): 1. Vorsitzende, 2. Vorsitzende/r, 

Schatzmeisterin, Sportwart, 2x JugendwartIn  

zur Wahl stellen sich:  

Adrian Sonnenschein (1. Vors.) - mehrheitlich gewählt  

Elmar Christiansen (2. Vors.) - mehrheitlich gewählt  

Avan Antia (abwesend, Schatzmeisterin) - mehrheitlich gewählt  

Sven Katenbrink (Sportwart) - mehrheitlich gewählt  

Mareike Liemann (Jugendwartin) - mehrheitlich gewählt  

Florian Rosenbusch (Jugendwart) - mehrheitlich gewählt  

Ansprache des neue 1. Vorsitzenden Adrian Sonnenschein, Dank an den alten 

Vorstand.  

Kurze Rede von Marc und Dank an ehemaligen Vorstand und Dank an Marc. 

8. Haushaltsvoranschlag für 2024 (Schatzmeisterin Mella Franke):  

Beitragsaufkommen, Auflösung des KuRa-Kontos, Einnahmen durch die neue 

Bandenwerbung, Steigerung der Ausgaben für TrainerInnen (auch weil etwas mehr 

TrainerInnen), höhere Stromrechnung (haben auch die Tennisabteilung und Club 

Gastronom Fritz), Gebühren durch Aufstieg der 1. Damen in die 2. Bundesliga Halle 

(wir müssen in die sog. „HockeyLiga“ eintreten). Kunstrasen-Reinigung. Keine Fragen 

der Mitglieder zum Kostenvoranschlages 2024.  

9. Mögliche Anträge  
Es wurden keine Anträge eingereicht.  
 
10. Verschiedenes  
Adrian S. ergänzt, dass vielleicht noch eine weitere Hockey Versammlung geben wird, 
nachdem sich der neue Vorstand ausreichend beraten hat.  
 



 Information der Mitglieder durch Elmar, dass wir eine FSJ-Stelle im Club haben und 
besetzen können.  
 
11. Termine (Hockey Schnuppertage voraussichtlich im Mai /Juni jeweils an einem 
Samstag, Anhockeln Freitag 26.4.2024, Punktspielbeginn-Jugend am Sa 27.4., 
Abhockeln im Herbst, wollen gerne wieder ein Gesamtclub-Sommerfest veranstalten 
(ggf. wieder einmal als „white night“) 
 

 

Anhang  

Kassenprüfung Hockeyabteilung für das Jahr 2023  

Die Kassenprüfung hat am 11.03.2024 in der Zeit von 20:10 Uhr bis 21:20 

stattgefunden. Bei der Kassenprüfung waren anwesend Melanie Franke als 

Kassenführerin, Marc Fritz für den Vorstand, die beiden Kassenprüfer Horst 

Sievering und Stefan Baus sowie hospitierend Avan Antia.  

Im Vorfeld der Prüfung hatte Melanie Franke den Kassenprüfern eine Übersicht 

über die nach Buchungsfeldern gegliederten Einnahmen und Ausgaben des Jahres 

2023, die Planungen für 2024 und Angaben zu besonderen Entwicklungen bei 

einzelnen Buchungsfeldern übermittelt.  

Das Konto schließt bei Einnahmen von 102.516,53 € und Ausgeben von 

105.643,82 mit einer Entnahme von 3.127,47 € ausgeglichen ab. Der Kontosaldo 

vom 01.01.2023 in Höhe von 12.820,47 € verringert sich dadurch zum 

31.12.2023 auf 9.693,00 €.  

Im Rahmen der Kassenprüfung wurden 53 Belege (ca. 12,74%) nach dem 

Zufallsprinzip über das Gesamtjahr 2023 verteilt geprüft. Es ergaben sich 

keinerlei Beanstandungen.  

Es ergaben sich zwei Hinweise:  

1. Transparenter und nachvollziehbarer für Dritte, z.B. im Falle einer Prüfung, 

wäre bei der Mitgliedsbeitragsverwaltung das Bruttoprinzip. D.h. Beiträge für die 

Hockeyabteilung sollten dieser auch vollumfänglich zufließen. Ggf. notwendige 

Kostenbeteiligungen an Gesamtclubausgaben dann wieder als Ausgaben 

erscheinen.  

2. Bei Auslagen, die ein Vorstandsmitglied vornimmt und die dieses 

Vorstandsmitglied über die Kasse erstattet bekommt, sollte ggf. ein anderes 

Vorstandsmitglied bzw. ein/e andere/r Zeichnungsberechtigte/r gegenzeichnen 

und nicht der/die Betreffende selber.  

Kronshagen, 18.03.2024 Baus 


